



Xitlali Libertad De La Rosa Chávez V.  
XE SWL 24 07

Vladímirovna Tereshkova, la primera mujer astronauta La primera mujer astronauta, V. Vladímirovna Tereshkova, nacida el seis de marzo de mil novecientos treinta y siete, cosmonauta soviética, fue la primera mujer que viajó espacio dentro de la historia humana. Nació en un pueblo del óblast de Yaroslavl, en la presente Rusia. Tras finalizar la escuela, trabajó en una factoría de neumáticos y después estudió ingeniería. En mil novecientos sesenta y dos fue escogida para ingresar en la sección femenina de cosmonautas. El dieciséis de junio de mil novecientos sesenta y tres a las 9:29 UTC, a la edad de veintiséis años y a bordo del Vostok seis, se transformaría en la única mujer y el primero de los civiles en viajar al espacio. Su nombre en clave a lo largo de la misión fue Chaika (gaviota en español). Tenía un peculiar interés por la historia universal, la técnica, las matemáticas y a la música. Tereshkova tenía vértigo. Este detalle fue escondido a sus superiores de cara al viaje espacial más su pavor a las alturas se lo hizo pasar bastante mal en la nave, puesto que Tereshkova padeció mareos y vómitos a lo largo de los 3 días que duró su viaje por el espacio.

El oficial ruso Nikolai Petrovich Kamanin afirmaría de ella que era "Gagarin con falda" (en referencia al primer hombre en orbitar el espacio de la tierra, Y. Gagarin). Hubo rumores de que Tereshkova estaba muy enamorada del 1er. cosmonauta que consiguió viajar al espacio, Y. Gagarin.

Debido a los instantes de paranoia de aquellos tiempos, el programa espacial fue llevado completamente en secreto. La madre de la cosmonauta Tereshkova no conoció la situación de su hija hasta pocos días antes del lanzamiento. Su madre pensaba que asistía día a día a un campo de adiestramiento para militares elites. Tras su regreso del espacio, determinados militares de la fuerza aérea rusa la acusaron de haber estado borracha a lo largo de su viaje al espacio y de insubordinación al jefe al mando. Todos los que la acusaron de estos cargos fueron despedidos.

La misión de Tereshkova asimismo formó parte de una experiencia para el desarrollo del Programa Espacial Ruso. Su objetivo era determinar si las mujeres tenían exactamente la misma resistencia física y psicológica que los hombres en el entorno espacial. Estados Unidos no mandó una mujer al espacio hasta mil novecientos ochenta y tres (fue Sally Ride). Desde mil novecientos noventa y cinco (año en que retornó E. Kondakov de su estancia de ciento sesenta y cuatro días en la estación Mir) no ha habido ninguna mujer cosmonauta en el espacio. Consiguió la calificación de Sobresaliente en su carrera. La tesis científica que mostró para su carrera de ingeniería fue: "Braking engines for orbital aircraft". Debido a su clave de comunicación: "Gaviota", llegó a ser famosa cordialmente como "Gaviota" por todo el planeta. Merced a su situación política, Tereshkova la aprovechó para, asistir a los ciudadanos con inconveniente y dio asistencia personal a múltiples orfanatos. De igual manera, era una infatigable luchadora del movimiento por las mujeres de Rusia. Ella quería que las mujeres soviéticas tuvieran las mismas oportunidades que los hombres. Es una apasionada favorecedora de los procesos de paz en el planeta.

Tereshkova ha recibido multitud de medallas y condecoraciones durante su vida, entre otras: 2 Órdenes de Lenin, declaración pública de Heroína Nacional; la Medalla de Oro de la Paz de la ONU; el Premio Simba International Women's Movement o bien la Medalla de Oro Joliot-Curie. Tiene numerosas distinciones (doctorados "Honoris causa", y medallas científicas) concedidas por Universidades y Sociedades de diferentes países. En el año dos mil fue distinguida por una asociación internacional de la ciudad de Londres como "Mujer del siglo veinte".

Esta clase de confianza y oportunidades no es algo que las mujeres experimentemos con frecuencia. La mayoría de las mujeres extraordinarias cuyas vidas fueron dedicadas a alcanzar sus metas nunca experimentaron confianza ni mucho menos apoyo por parte de la sociedad. Independientemente de la importancia de sus hallazgos, la audacia de sus aventuras o el alcance de sus genios, con frecuencia las subestimaron, olvidaron y hasta borraron de la historia. La invisibilidad histórica que han sufrido las mujeres, a menudo apartadas de la "historia oficial", hace que desconozcamos a muchas que utilizaron su imaginación, su voluntad, sus fuerzas y a veces su vida para contribuir en la construcción de una sociedad más justa para mujeres y hombres. En contra de múltiples barreras las mujeres en todas partes del mundo han participado en nuestro desarrollo social desde el amanecer de la civilización hasta nuestros días. Muchas mujeres sobre todo las que osaron a salirse de la norma tuvieron que luchar contra la incomprensión de la sociedad de su tiempo, o contra el fascismo o el racismo, o simplemente contra una absurda discriminación basada en el sexo, la clase social o la identidad étnica. Sin embargo es importante que las niñas y mujeres en la actualidad conozcan los obstáculos que enfrentarán a lo largo de su vida, pero también es esencial que sepan que dichos obstáculos son superables. No sólo podrán sobreponerse a ellos, sino que podrán ir eliminándolos para las grandes mujeres del futuro, igual que lo han hecho las grandes mujeres que nos han forjado un camino distinto.

